

PARDEM Info : actu, analyse, programme

Le 15 septembre 2023

PARDEM Info N°80



Salvador Allende, « presente » !

Il y a 50 ans mourrait Salvador Allende, éliminé parce qu'il avait osé remettre en cause le capitalisme. Il avait osé appliquer le programme de « transitions vers le socialisme » sur lequel il avait été élu. Il avait nationalisé les entreprises étatsuniennes qui exploitaient son pays pour leurs seuls profits. Il a été renversé par la bourgeoisie et l'armée chilienne mais tout le monde sait désormais que la CIA a préparé et financé le coup d'état, de même qu'ITT et que le gouvernement des États-Unis avait donné son aval.

Henry Kissinger déclarait en 1970 : « Je ne vois pas pourquoi nous devrions rester tranquilles quand un pays devient communiste à cause de l'irresponsabilité de son propre peuple. ». Quel mépris pour le peuple chilien ! Le même qu'exprimait Jean-Claude Juncker, président de la commission européenne envers le peuple grec quand il disait en 2015 « Il ne peut y avoir de choix démocratique contre les traités européens. »

Ce sont les mêmes forces qui partout dans le monde sont intervenus pour imposer leur vision de la « démocratie », adoubant des dictateurs qui mettent au pas leurs peuples pour leur plus grand profit, semant le chaos comme dans les Balkans, en Irak, en Libye ou en Afghanistan... Ce sont eux qui ont soutenu le coup de force de Maïdan en 2014 renversant Victor Ianoukovitch qui avait été régulièrement élu mais s'opposait à l'Union européenne. Poutine est un autocrate, accusé d'être un dictateur, qui défend la même économie libérale mais s'oppose aux intérêts occidentaux. Sur l'échiquier géopolitique, il a été le premier à activer le scénario de la guerre. Ceux qui l'ont poussé à la faute se parent aujourd'hui des habits du chevalier blanc et prétendent défendre l'Ukraine jusqu'au dernier Ukrainien. Ce sont les mêmes qui ont assassiné Salvador Allende qui était tout sauf un dictateur si ce n'est dans l'esprit de la bourgeoisie chilienne.

Nous relayons un très bon article de Maurice Lemoine publié sur le site Mémoire des luttes qui revient sur les événements qui ont conduit au coup d'État et qui démontre, sources à l'appui, qui en ont été les responsables et pourquoi.

<https://www.medelu.org/Salvador-Allende-presente>

Lire la suite



Démocratie délibérative

Nous ne sommes pas en démocratie ! Jean Michel Toulouse propose de mettre en place la démocratie délibérative, qui ne date pas d'hier, pour remplacer la le parlementarisme rationalisé instauré par de Gaulle et Debré en 1958.

Vidéo de son intervention lors des rencontres de RSL des 22 et 23 avril.

[Regarder la Vidéo](#)

[Adhérez](#)

[Faites un don](#)

Editeur : Parti de la démondialisation (PARDEM)

